

sa profonde humilité et sa science achevée des hommes et des coeurs. On ne lui compte pas un seul ennemi dans tout son diocèse et il est regardé comme un oracle par ses collaborateurs. Son éloquence simple et académique lui a valu de grands succès oratoires. On cite ses mandements comme des modèles du genre.

Il est le fondateur de l'*Action Sociale*, le grand journal catholique de Québec. »

*Le Semeur*, organe de l'A. C. J. C. : — « Savant modeste, pasteur vigilant et zélé, Mgr Bégin fut aussi, au cours de ses longues années d'épiscopat, un homme d'œuvres d'une remarquable clairvoyance : l'*Action Sociale Catholique*, les entreprises de presse et l'organisation antialcoolique en sont la preuve.

Notre Association devait être l'objet d'une particulière bienveillance et elle a contracté de ce chef, envers le digne titulaire, de bien douces obligations. Aussi s'empresse-t-elle de joindre son humble voix à celle de tant d'éménents personnages.

Longue vie et heureux jours à Son Éminence le cardinal-archevêque de Québec ! »

*La Croix* : — « L'honneur insigne auquel sera promu Mgr l'archevêque de Québec, rejaillit sur tous les catholiques de notre pays.

Dans la personne, très digne, de Mgr Bégin, Pie X a voulu donner aux continuateurs de l'œuvre de Laval et de Champlain, un témoignage intangible de son immense amour.

Merci à Sa Sainteté ! et honneur à Sa Grandeur !

Vive Pie X ! et longues années de règne aussi à celui qu'il a choisi pour porter la pourpré romaine, au Canada ! »

Ottawa. — *Le Droit* se réjouit en ces termes de l'honneur conféré à Son Éminence.

« *Le Droit* joint son humble voix au concert de félicitations et de bons souhaits qui s'élèvent de toutes part à l'adresse du nouveau Prince de l'Église, et fait des vœux pour que le Ciel nous le laisse encore longtemps et lui permette de continuer et de terminer la tâche commencée.

L'élévation de Sa Grandeur Mgr Bégin au Cardinalat est l'approbation bien explicite de la presse catholique qui a pris des développements sérieux depuis la fondation de l'*Action Sociale* de Québec, l'œuvre de prédilection de Monseigneur Bégin. »

*La Justice*, écrit à l'unisson du *Droit* : — « Nos populations catholiques ont appris avec une grande joie la nouvelle de l'élévation de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Québec à la dignité de prince de l'Église. Cet honneur conféré par le Saint-Siège à l'un de ses plus vénérés prélates rejaillit sur l'Église canadienne toute entière.

Que le nouveau cardinal continue d'honorer longtemps encore de sa présence et de faire bénéficier de ses lumières le premier siège épiscopal de l'Amérique du Nord. « *Ad multos annos* » !